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🍀🍀学長挨拶にて6項目の申し入れをしました！ 

♤教研集会、裁判傍聴に行ってきました。 
💛💛ホームページをリニューアルしました♪ 

 
【学長挨拶】 
組合執行部から学長へのあいさつを報告します 

執行委員長 坂本順司 

2 ヶ月前になりますが、発足した新執行部とし

て学長室を訪れごあいさつするとともに、組合の

要求事項として次の 6 項目； (1) 教職員の労働

環境・条件向上を管理運営における重要事項とす

ること、(2) 賃金の切り上げ、(3) 技術職員の昇

給・昇格など処遇改善、(4) 教育職員の定年延長、

(5) 勤務時間短縮に伴う 15 分間の時間外労働の

割増率を 125／100 とすること、(6) パートタイ

ム職員の雇用期限の撤廃、を申し入れました。事

務長も同席されました。（続きは HP へ） 
 
【第27回教職員研究集会】 

9月11～13日金沢大学にて教職員研究集会が開

催されました。 

《全体集会》 

 開会冒頭における全大教中央執行委員会の委

員長によるあいさつでは、学問の自由の価値、安

保法制への懸念、格差の悪影響などがついて訴え

られた。来賓あいさつでは、会場校である金沢大

学の学長が、組合活動に対して共感を表明したの

が印象深かった。（続きは HP へ） 

 

《A2分科会（教育実践の課題）》 

 計７大学からの報告と討論が行われた。クォー

ター制が十分な議論も準備もなく急激に取り入

れられつつあるとの報告が複数あった。特に、米・

加・英で長く研究し帰国したばかりの岡山大学教

員からは、欧米の「クォーター制」とは随分異な

るいびつな形態で導入されており、教育の大幅な

悪化を招くとの警告があった。名称自体が「四学

期制」と混同されており不適切との指摘もされた。 

（続きは HP へ） 

《B2分科会（教員の待遇・労働条件）》 

 まず、首都大学東京の特異な成り立ちに由来す

る制度設計の荒さがもたらす問題点と、粘り強い

地道な団体交渉を通してそれを着実に正常化し

ていった経緯が報告され、職員組合の組織的な活

動が大学を良くするのに有効だという強い印象

を与えた。（続きは HP へ） 

 

《A4分科会（団体交渉の進め方）》 

参加単組を通して、法人からの財源がないとい

う部分は共通認識でした。その中で、金沢大は費

用がかからない面で「永年勤続の特別休暇 3日間

の取得」「パート職員が退職する際に学長から表

彰、退職者懇談会への出席」を実現した。（続きは

HP へ） 

《B1分科会（組合の拡大と強化）》 
組合員拡大には組合活動を広く知ってもらう
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ことが重要である。 

名古屋大では、特に若手の「組合は怖い、なじ

めない」との面を、同世代が繋がるツールやメー

リングリストの活用で克服してはとの発言があ

った。また、法律・労基法を学ぶ勉強会、理解し

やすい冊子を配布するなど努力している。「失敗

しても良い、数打てば当たる」この姿勢が大切と

発言があった。（続きは HP へ） 

《A1高等教育分科会》 
A1高等教育分科会では、日本私大教連、全大教、

北海道教育大学、岩手大学などから報告があった。

主に議論されたのは、教員人事や改組をめぐる学

長のリーダーシップやガバナンスの在り方であ

る。とりわけ、北海道教育大学では学長選考が恣

意的に運用され、学長のリーダーシップの名のも

とに独断専行的な学内行政が横行していること、

岩手大学からは人文社会学系組織の強引な改組

が行われようとしている旨報告があった。（続き

は HP へ） 

《B4分科会「技術職員～昇格改善実現に

向けて～」》 
5大学から現状について報告があり、九工大か

らも「全学組織化に向けた動向」ということで技

術職員の現状について報告してきた。 

他大学と比べ九工大技術職員の待遇の悪さが浮

き彫りとなった。（続きは HP へ） 

 
【裁判傍聴】 
《佐賀大学退職金減額無効訴訟第10回口

頭弁論》8月7日(金)16時30分 

本組合からは冨重書記長、東野組合員の2名が

参加しましたので、以下ご報告致します。 

 裁判傍聴は初めてでしたので、とても緊張しま

した。裁判内容は、被告からのこれまでの反対意

見に対する、原告側からの意見書を次回公判まで

に提出すること、および次回公判の日程を決める

ことのみでした。あっという間に裁判が終了した

ことに驚きましたが、すでに弁論は10回に達して

おり、議論もし尽くされているという印象を受け

ました。 

《退職手当金額の訴訟について》 

佐賀大学が退職金減額の訴訟裁判の中、下記大

学法人の裁判において、「減額は違法」との判決

が下されました。（続きはHPへ） 

 
【署名にご協力ください】 
組合は、全国大学高専教職員組合より要請を受

け、憲法改悪反対労組連絡会の活動に協力してい

ます。 

以前配布させていただいた「平和憲法の改悪に

反対する要請署名」へご協力くださいますようお

願い致します。 

署名用紙は、HPにございますので何時でもダウ

ンロードできます。用紙は、御近くの執行委員へ

お渡し下さい。 

http://kitunion.la.coocan.jp/kitunion/NEWS/

2015syomei.pdf 

 

【HPリニューアル】 
ホームページをリニューアルしました！！ 

全国大学等の現状、全国大学教職員組合の活動、

本組合活動など色々な情報を提供致しておりま

す。 

http://kitunion.la.coocan.jp/kitunion/ 

 

是非ご覧ください！ 
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